

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant

Hector A. Froulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Froulx, Gérant.

ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT
\$1 PAR AN. } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN.

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Retraite à Ste-Anne de la Pocatière, à l'occasion du jubilé.—Premier congrès des cercles Saint-Isidore, devant avoir lieu vers le milieu de janvier prochain, aux Trois-Rivières.—A l'index : *La lanterne*, par Arthur Buies.—Le chemin de fer des Basse-Laurentides.—L'agriculture et la colonisation.

Causerie Agricole : De l'élevage du cheval (Suite).—Le cheval noir anglais.—Le cheval clydesdale.

Sujets divers : Conservation du bétail canadien.—Soins à l'égard des animaux.

Choses et autres : Règles d'or des éleveurs de volailles.—Comment connaître les vieilles poules.

Bibliographie : Almanach agricole, commercial et historique; Almanach des familles, publiés par J. B. Rolland & Fils, en vente chez tous les libraires.

Recettes : Poudre pour faire couper les rasoirs.

Accueil fait à la "Gazette des Campagnes."—Nous remercions bien sincèrement nos confrères du *Courrier des provinces maritimes* publié à Bathurst, Nouveau-Brunswick, de même que le *Journal d'agriculture illustré*, pour le bienveillant accueil qu'ils ont fait à la *Gazette des Campagnes*, à l'occasion de sa vingt-quatrième année de publication. Nous apprécions grandement le jugement que nos confrères de la presse veulent bien porter à l'égard de la *Gazette des Campagnes*. Si ce journal d'agriculture ne peut être utile à la masse des cultivateurs, parce que tous ne le reçoivent pas, du moins c'est une consolation de savoir que nous faisons du bien quelque part par l'entremise des autres journaux qui reproduisent les conseils que nous donnons à la classe agricole. Ce qui est pour nous une source de difficulté, c'est que par oubli ou autrement, un trop grand nombre de nos abonnés retardent de payer leur abonnement. Qu'on y pense sérieusement! nous avons un besoin urgent de ce qui nous est dû pour abonnement à la *Gazette des Campagnes*.

A VENDRE.

Deux coqs Light Brahmas, chaque..... \$1.00
Cinq coqs Golden Hamburgs "..... 1.00
Un coq Wyandott..... 1.00

S'adresser à

HECTOR A. PROULX,
Ste Anne de la Pocatière P. Q.

REVUE DE LA SEMAINE

Retraite à Ste Anne de la Pocatière, à l'occasion du jubilé.—Depuis dimanche dernier, les paroissiens de Ste Anne de la Pocatière jouissent de l'heureux privilège d'une retraite; pour quelques jours, ils ont fait trêve à leurs travaux ordinaires, afin de s'occuper uniquement de l'affaire de leur salut.

Le Rév. Père Maricourt, religieux Dominicain, déjà si connu et si apprécié dans la chaire chrétienne, en est le prédicateur. Une multitude de personnes se pressent le matin et l'après-midi, sans se lasser, pour entendre la divine parole, recevoir dans leurs cœurs cette semence qui devra les attacher davantage au cœur de Jésus et à la Sainte Eglise. Tous donnent l'exemple du plus grand empressement à vouloir profiter des grâces extraordinaires du jubilé accordé par notre bien-aimé Pontife Léon XIII.

Le Rév. Père Maricourt, dans toute la série de ses instructions, suit nous intéresser vivement en nous exhortant, avec les accents de la plus vive éloquence, à la pratique sérieuse et sincère de la vie chrétienne. Il connaît notre caractère, il sait nos défauts, et il nous parle non seulement en juge instruit et impartial, mais aussi il sait nous parler en père plein de cœur et de tendresse: il ne veut pas accabler et confondre le pêcheur, mais il veut le gagner pour le sauver, et enfin le conquérir à Dieu et à ses destinées éternelles.

Le grand nombre de personnes qui se sont approchées de la Sainte Table pour y recevoir la communion pendant ces jours de retraite, a nécessairement rempli de joie le cœur de notre vénéré prédicateur. Quand le laboureur à force de sueurs et de travail a jeté le grain dans son champ que déjà il commence à voir quelques brins d'herbe poindre, il sourit de bonheur et de joie dans l'espérance d'une belle moisson. Eh bien! ce zélé et dévoué jardinier qui travaille à la vigne du Seigneur a pu dire: "Moi aussi, j'ai jeté la semence divine dans le champ spirituel de vos âmes, et déjà j'ai vu non-seulement quelques brins